

# Comisión de la Verdad trabaja con líderes poblacionales en el Magdalena

Campesinos, afrocolombianos y pescadores víctimas del conflicto armado de ese departamento participan en la iniciativa.



pagos 11:47 AM

Trabajadores de Alcaldía de Sabanalarga protestan por ‘persecución sindical’

La Comisión de la Verdad adelanta en **Santa Marta** el “Diálogo Social sobre Condiciones de Vida y Garantías de No Repetición para las poblaciones Campesinas, Afrocolombianas y Pescadoras Víctimas del Conflicto Armado del Magdalena”. En este, se reúne a las voces que buscan construir la convivencia pacífica en sus territorios.

Lea también...

La iniciativa se ha venido desarrollando desde el año pasado en distintas **mesas de trabajo** con la **Comisión de la Verdad** para el cumplimiento de un pacto de no repetición entre estas comunidades y la institucionalidad.

## Senado niega moción de censura al mindefensa

Eliana Toncel Mozo, responsable de Diálogo Social de la territorial Magdalena de la **Comisión de la Verdad**, dijo que este encuentro es una apuesta por profundizar el análisis sobre los impactos que persisten en la condiciones de vida de las comunidades que han sido víctimas de graves violaciones a los Derechos Humanos, como el despojo, el confinamiento, las violencias sexuales y de género, entre otros cordones de violaciones que han afectado e impedido que estas comunidades restablezcan sus proyectos de vida e identidades.

“Este proceso de diálogo social se desarrolla desde el año pasado en el **Magdalena** y ha permitido identificar cuáles son las apuestas de las garantías de no repetición que

tienen estas poblaciones, desde sus experiencias de resistencias institucional, desde sus experiencias en la búsqueda de derechos reparativos y fundamentales para sus comunidades”, dijo Toncel Mozo.

## Mujer fue condenada a prisión por falsificar incapacidad médica

Este diálogo con líderes y **lideresas del Magdalena** ha permitido también comprender las condiciones estructurales que hacen que, aún después de muchos años, persistan los factores de repetición del conflicto.

Estas comunidades han indicado que se encuentran con menos espacios para desenvolver sus proyectos de vida, debido a la presencia de nuevos órdenes o modelos de desarrollo económico como la ganadería y la agroindustrial. Hacen también énfasis en el llamado al Estado, en la medida que no sienten que exista una verdadera garantía de reconocimiento político a estos sujetos, en especial a sus identidades.

La Comisión de la Verdad ha propiciado en este proceso el **encuentro de actores**, de organizaciones que, aunque se encuentren en constante interacción, se distancian o existe entre ellas complejas problemáticas y necesidades de solución que a veces llevan a una tensión profunda que no permiten la construcción de la convivencia y las apuestas de transformación o atención social que garantice los derechos fundamentales de estas poblaciones.

Compartir: